



## École primaire et secondaire Fréchette

37, rue Saint-Jean-Baptiste ♦ L'Anse-Saint-Jean ♦ (Québec) ♦ G0V 1J0  
Téléphone : (418) 615-0090 ♦ Télécopieur : (418) 272-2086  
Courriel : [ecole.frechette@csrsaguenay.qc.ca](mailto:ecole.frechette@csrsaguenay.qc.ca)

---

L'Anse-Saint-Jean, le 7 février 2017

Monsieur Pascal Thibeault  
425, rue Vilmond  
Chicoutimi (Québec) G7J 3R3

Sujet : Conférence sur la République du Cameroun.

Monsieur Thibeault,

Je tiens à vous remercier pour votre visite effectuée au sein de notre école. La conférence présentée et les échanges qui s'en sont suivis ont été très appréciés par les élèves et par moi-même.

Votre dynamisme, votre passion et votre engagement envers le groupe d'entraide « les yeux du cœur » témoignent d'un réel souci de contribuer à améliorer la vie d'enfants orphelins, à leur procurer un avenir.

Il me fera plaisir de vous revoir lors de prochaines conférences.

Mes amitiés,

Laurent De Gryse  
Enseignant en éthique  
et culture religieuse.

# LES ÉCOLES DU BAS-SAGUENAY TRAVAILLENT EN RÉSEAU

Par *Sandra Noël* \*

Le milieu scolaire du Bas-Saguenay comprend 5 municipalités, c'est-à-dire de Ferland-et-Boilleau à Petit-Saguenay. Cinq écoles primaires et une école secondaire faisant partie intégrante de leur milieu et cela, grâce à une très grande force de réseautage et de collaboration diverse.

Tout d'abord, les directions et les milieux s'assoient ensemble au sein d'un même comité de travail soit celui d'École-Communauté. Il n'est pas rare que des conseillers ou des agents de développement discutent avec les directions des écoles. Il s'agit là d'échanges facilitant d'autant plus la mise en œuvre de projets communs entre le milieu scolaire, municipal et communautaire. Une personne ressource est également embauchée afin d'arrimer le tout.

Nos enseignants sont aussi très proactifs en effectuant plusieurs activités sur École en réseau. Il s'agit de plusieurs classes qui mettent en œuvre des activités pédagogiques communes grâce à nos tableaux interactifs, à la plateforme VIA, au Knowledge Forum, à Skype, etc. Cette année, certaines classes ont même visité virtuellement le Musée de la Mer aux Îles de la Madeleine. Grâce à Internet, c'est aujourd'hui beaucoup plus facile qu'auparavant de travailler de concert avec d'autres classes et de visiter de nouveaux lieux.

\* *Sandra Noël* est coordonnatrice du comité École-Communauté

De plus, les enseignants possèdent leur propre système de réseautage et communiquent entre eux. Il n'est donc pas rare qu'il y ait une planification commune entre des enseignants du même cycle même s'ils proviennent de différentes écoles.

Les écoles du Bas-Saguenay tissent des liens entre elles, mais aussi avec leur communauté. Il existe ainsi la Table jeunesse du Bas-Saguenay qui regroupe des partenaires du milieu afin de mettre en œuvre des activités spécifiquement pour les jeunes. Un arrimage est aussi possible entre nos écoles, les personnes ressources du milieu et nos milieux environnants. Il s'agit d'une collaboration étroite qui permet aux élèves d'utiliser leurs milieux naturels et touristiques à des fins éducatives et par le fait même, ainsi d'accroître leur sentiment d'appartenance.

Le Bas-Saguenay possède peut-être moins d'élèves qu'en ville avec ses 410 jeunes fréquentant le milieu scolaire, mais toute la communauté est impliquée. Comme le dirait un proverbe sénégalais, « il faut tout un village pour élever un enfant ». ♦



## PROPAGER DE L'AMOUR EN ABONDANCE

Par *Cécile Hauchecorne*

*Pascal Thibeault* avec la classe de secondaire 2

Originaire de Chicoutimi, Pascal Thibeault s'est entretenu avec des étudiants et étudiantes de l'École primaire et secondaire Fréchette à L'Anse-Saint-Jean relativement à son engagement humanitaire depuis plus de seize ans en République du Cameroun. Pour celui-ci, l'expérience fut mémorable et l'a profondément touché. En effet, cela lui a permis de constater que certains jeunes avaient de l'intérêt à vivre un tel périple missionnaire.

L'homme de cœur et d'action précise que pour faire de l'aide humanitaire il ne s'agit pas de détenir une multitude de diplômes universitaires mais bien de regarder les autres avec les yeux du Cœur. Il travaille ainsi auprès des orphelins de la paroisse Notre-Dame du Mont-Carmel à Yaoundé et de la Fondation Petit Dan et Sarah, située à quinze kilomètres dans la banlieue au Nord-Est de la capitale camerounaise. À l'intérieur de ses conférences, plusieurs thématiques sont abordées telles que, l'obtention du passeport, la demande du visa, la vaccination et tout le processus préparatoire en vue d'œuvrer sur le continent africain.

Captivés par l'exposé, à la fin de la présentation, les étudiants et étudiantes de l'école Fréchette se sont empressés de lui poser une série de questions des plus enrichissantes et pertinentes. C'était pour eux un moment important d'éclaircissements afin de valider leur motivation en vue de vivre dans l'avenir une telle odyssee! Ainsi, le Chicoutimien a parlé du groupe d'entraide Yeux du Cœur du Canada, qu'il a fondé en mai 2011 afin de venir en aide aux déshérités du Cameroun sur le plan alimentaire, vestimentaire, pharmaceutique, sans oublier le matériel scolaire aux enfants. ♦